

春の拡大月間「春大一番」  
が始まりました。

【期間】3月1日～4月末

組合未加入の仲間がいましたら  
ご紹介をお願いします。

# 土建にいざ

埼玉土建一般労働組合新座支部機関紙

## 発行所

埼玉土建一般労働組合新座支部  
〒352-0011 新座市野火止8-1-27  
TEL048(481)1200 Fax048(477)9088  
発行人 恩田 宏  
編集責任者 岡野 和夫  
3月号 定価30円 (購読料は組合費に含まれています)



22組の家族が大集合 思い思いの四方転びが出来ました

## 四 方 転 び が 地 域 貢 献 に 繋 が る が

1月21日(日) 畑中  
分会の伊藤功さんの主  
催で四方転びペイント  
ワークショップが開催  
されました。22組の家  
族が集まり、それぞれ  
が思い思いの色を塗っ  
て世界に1つだけの踏  
み台を作成しました。  
このイベントで使用  
した四方転びは、全国  
青年技能競技大会に向  
けたさしがね教室で使  
用した物を技術研修セ  
ンターから譲り受けた  
ものです。最初はさし  
がね教室に通っていた  
仲間から処分してほし  
いと話があり、実際に  
物を見た時にこれは処  
分する物ではない、何  
かに活用できないかと  
感じ、この企画を考え  
たそうです。今回で2  
回目の開催ですが、会



畑中分会の伊藤功さん

場は十文字学園女子大  
付属幼稚園でした。こ  
こは伊藤さんのお子さ  
さんが通う幼稚園で園長  
さんに企画の相談した  
所、快く承諾してくれ  
たそうです。取材に行  
った際に新座支部技住  
対部長でもある山中茂  
男さんから、四方転び  
がどうやって作られた  
かの説明がありまし  
た。  
参加者からは「初め  
での経験で楽しい」、  
「大人の方が夢中にな  
っちゃう」など子供か  
ら大人まで楽しんでい  
ました。  
伊藤功さんからは  
「塗装材などを揃える  
のは大変だけど、子供  
たちが楽しんで将来大  
工や塗装などの建設業  
に携わりたいと思っ



好きな色を選ぶところから



大人も子供も夢中に

に携わりたいと思っ  
た。  
また、当日の参加費  
はすべて新座市青少年  
教育振興基金へ寄付さ  
れました。まだ技術研  
修センターから譲り受  
けた四方転びがあるそ  
うで今年も夏ごろ行い  
たいと次回の計画も考



山中部長が説明中

## 野 火

2月10日、関東で  
7年ぶりの積雪が観  
測されました。約10  
cmも積もり、普段  
雪に慣れてない新座  
市の人々は大いに影  
響を受けたと思います。

かく言う私もその一人で  
した。その日は1日予定  
がびっしり詰まっていま  
したが、前日の15時過ぎ  
には午前中の予定は中止  
に、夕方には夜の予定も  
延期になりました。内心  
はこんなに降ると思って  
いなかったため、早めの  
対応が出来て落ち着いて  
行動できました。当日は  
午前7時30分から予報よ  
り早めに降り始め、最初  
はパラパラとちらつく程  
度だったのですが、次第  
に大粒のフワフワした雪  
に、仕事に出かけた家族  
に急いで連絡。現場は近  
くだったので、帰宅  
するの倍以上の時間が  
かかってとても心配しま  
した。この雪じゃとても  
買い物に出かけられない  
ので家にある材料を使っ  
てカレーを作り、暖房も  
ずっと回し続けました  
が、部屋がなかなか暖ま  
らず和室に巣籠をしてい  
ました。

仲間の皆さんはいかが  
でしたでしょうか。数年  
に一度ですが、対策はし  
っかりしておいた方が良  
いと感じました。

# 次の世代に繋ぐ一年に



全県の仲間へ気合をアピール

2月1日(水)19時から、本部と33支部を会場に、WEB開催で、23年春の拡大月間全県決起集会が、本部39人、全県524人(新座支部15人)が参加して行われました。上田副委員長の司会で進行され、斎藤委員長が、開会あいさつで、「インボイス、マイナンバーカード、防衛費のための増税など、生活はどうなるのかを、みんなで学び頑

張る拡大の出陣式にしたい。今度の月間では、まさに仲間を引っ張っていきましよう」と挨拶しました。典型報告では、久喜幸手支部の松崎組織部長が、「脱退防止強化で実増を」、蕨戸田支部の小原組織部長が、「仲間との対話で組織定着をすすめ、春の拡大月間の早期達成で年度末実増へ」、秩父支部の長組織部長が、実増に向けての取り組

み」のテーマで報告しました。休憩の後、宮沢組織部長が、のび太くんの変装(下半身が写っていないので分からなかった)で進行を交代し、各支部の決意表明となり、新座支部は、佐藤組織部長が「新座支部では、国の社会保障切り捨てや、コロナ禍、物価高騰などで苦しむ仲間を救い、組織減少と国の悪政に立ち向かうため、急遽アベンジャーズを結成しました。次の世代に繋ぐ一年、仲間の想いをカラに年度末実増を勝ち取ろう」と力強く決意表明しました。

小峰副委員長が、「決意表明は花形なので、対面で舞台の上で見たかった」、閉会挨拶して、古澤青年部長の「団結ガンバロー」でお開きになりました。

【野火止北  
岡野和夫】

## 平和で自由な日本を守る

2月22日午後7時から朝霞4市地域ビッグアクション総行動市民集会23団体131人(新座支部から48人)の参加で開催されました。

「敵基地攻撃能力と日本国憲法」の講演を行いました。昨年閣議決定した「安保安関連3文書」を国家安全保障戦略などで「敵基地攻撃」と大きく変え、5年間で43兆円の防衛費を増やし、その財源を大増税で賄おうとしています。米軍と自衛隊が、日本が攻撃を受けていなくても相手国にあるミサイルごと破壊できる「反撃能力」です。「大軍拡、大増税」に反対し、平和で自由な日本を取り戻す正念場の1年と熱い訴えがありました。

今年から「地域総行動」から名称を変え、コロナ感染防止のため会場も複数箇所に分れて行いました。

松本実行委員長は「電気料金など公共料金の大幅値上げや、諸物価の高騰で国民生活がひっ迫しており、少子化の賃上げでは物価上昇を超えられない。大幅な賃上げを要求してたたかおう」と挨拶がありました。

朝霞、志木、和光、新座地域の報告と決意表明があり、埼玉土建新座支部からは①公共工事現場で働く労働者の適正な賃金確保のために公契約条例の制定を②賃金、単価の大幅引き上げを③建設アスベスト訴訟の全面解決と建材企業の法定外闘争で世論喚起を④住宅リフォーム助成制度の



新座支部会場には55人が集まった

## 次世代部の冬のイベント

1月29日宝台樹スキー場と宝川温泉バスツ

復活、小規模工事登録制度の拡充⑤インボイス中止、マイナンバーカード保険証反対を春闘でたたかう事が報告されました。

【栗原 恩田宏】

アーを30人の参加で開催しました。

前日まで天気心配でしたが、当日の現地は晴れ。吹雪や大きな渋滞に巻き込まれることなく開催ができました。今回が初参加となる、組織内事業所の従業員からは「楽しかった。また参加したい」との声もありました。事業所から3社17人の参加がありました。

【御成橋 小池直樹】



天気にも恵まれ最高のスノボ日和

# プレ労働学校

## より良い暮らしのために

2月19日(日) 10時から12時に新座支部にて、岡野教宣部長が講師をしてくださり、プレ労働学校が開催されました。



初参加の仲間も多く新鮮な意見や感想をもらいました

今回行われたプレ労働学校では、第1課から第6課で学ぶ大事な要点を岡野部長が抜粋して進めてくださいます。私も労働学校と

は?と思いつながら、初めて参加させていただきました。頂いた資料には、もの見方や考え方、資本主義社会の仕組み、組合の歴史といった基礎理論が第1課から第6課で構成されています。今回参加させて頂いた私の感想は、日々変化する世の中で、改善してほし



講師をした岡野教宣部長

い事や不条理なことがあると思います。私自身もこうあって欲しいと思う事があっても、何もできないでいます。全ての人の人権を守り平等に生活が出来るために、労働学校とは組合員皆様で団結し、どうしたら改善できるかを考え、正しく行動をおこなすための知識などを学ぶ場だと思っています。そして埼玉土建の歴史を学ぶことで、今までの組合員の皆様が行ってきた運動により、今の埼玉土建が成り立っていることが分かりました。

コロナ禍でしばらく労働学校も休校していましたが、再開に向けて、参加した皆様のご意見を伺いながら決めていきます。皆様、ご参加をお待ちしております。

【北東 羽成珠美】

# 次世代交流会

2月19日(日) 13時から新座駅前の「いちげん」で次世代交流会を行いました。

午前中には支部事務所で教宣部主催のプレ労働学校が開校され、労働学校参加者には交流会参加費が補助されるといふ事もあり、労働学校から参加した仲間もいました。参加人数は6人と寂しい結果でしたが、今年度行って来た行事の良かった事や反省点なども出され、組合に対する要望



同じ世代の仲間との交流が深まった

や思いなどもぶつけ合いながら会議ではない楽しい雰囲気での交流会が出来ました。今後行ってみたい行事や次世代対策部の年齢層が上がってきている中で新しい仲間を増す取り組みなどお酒の入った席とは思えないほど真面目な話し合いが熱くされました。参加人数を増やしていくのが当面の大きな課題となっています。

【野火止北

藤原晃】

# そうさだ！選挙に行こう

4月に統一地方選挙が行われますが、新座市では市議選は来年となります。直近での新座市の選挙は県議会選挙となります。私たちの声を届ける大切な選挙です。棄権などせず、期日前投票なども活用しながらぜひ選挙に行ってください。皆さんの思いを伝えていきましょう。



# 建設業の仲間募集中

春の拡大月間「大一番」が始まりました。皆さんの周りに職人さんがいましたら、埼玉土建を勧めてみてください。土建国保や現場労災、総合賠償保険以外にも仲間を助ける制度が沢山あります。都合が合えば説明に伺うことも出来ます。新座支部はいっつも連絡をお待ちしています。

# 当面の予定

3 月	
曜	新座支部
6 月	支部執行委員会 税理士相談(青色・消費税)
8 水	統一行動
11 土	一泊常任執行委員会～12日
13 月	3・12重税反対全国統一行動
15 水	統一行動
17 金	※支部事務所・縮小運営
20 月	納入日
22 水	統一行動
23 木	現場交流会 埼玉土建デー 無料法律相談
24 金	分会書記長会議
27 月	次世代主催「インボイスセミナー」
30 木	統一行動
13 木	統一行動
4 月	
5 水	常任執行委員会
6 木	統一行動
9 日	一日支部執行委員会



## 現場から見た景色

温暖化が叫ばれているとはいえ、2月の半ばだというのに、武蔵野の面影を残す雑木林に今日も寒風が吹いています。市内にあるT医

院の前から目の前の林を眺めるのも、いつの間にか20数年が経過しました。サラリーマン生活から思い切って清掃の仕事へと転換したところ

は、もっとたくさんの木々が茂っていましたが、以来継続して毎月こちらの医院の定期清掃をさせていた中で、いつの間にも一本へリ二本へりと徐々に少なくなつて、ずいぶんとみすぼらしく変わってきました。やがて子供たちがクワガタを取ったり、ドングリや栗を拾ったりしていた林がなくなり、こんな風景がみられなくなると思うと、少し寂しい気持ちになります。いつまでもこんな林を残したく思いました。

【栄池田

四茂野晴夫】



## クロスワード

《解き方》イラストをヒントにして、二重ワクの6文字をうまく並べてできる言葉は？

1	2	3		4	5	6
7			8			
9						
				10	11	
12	13				14	
15			16	17		18
19			20			

本紙の購読料は組合費に含みます

## クロスワードパズル

- ヨコのカギ
- 1 ローマにある世界最小面積の国。○
- 市国
- 4 物価高騰で○○は赤字続き
- 7 着るものです
- 8 もとになつたのは万葉仮名
- 9 さまざまな人間感情のこと
- 10 耳や鼻が専門です
- 12 厚○○、待○○、冷○○
- 14 モンブランの材料
- 15 天女が着ているもの
- 17 長所です。私の○
- は積極的に行動すること
- 19 文殊は○○をつかさどる菩薩です
- 20 それはよい考えです
- タテのカギ
- 1 食べ放題のメニュー
- 2 凍結しない程度の温度での保存。○
- 室
- 3 法律の○○に国民は反対
- 4 商店街の抽選は○
- なし
- 5 失敗だと思つたら、結果はよかつたよ。○○の功名
- 6 雷鳴の前にピカッ！
- 8 ○○場、○○目、○○屋
- 11 世界三大瀑布とは、ナイアガラ、イグアス、○○の滝
- 13 赤ちゃんの第一声
- 15 末広がりを意味する、縁起のよい漢字
- 16 細部にこだわりすぎ。木を見て○○を見ず
- 17 昔の中国王朝の一つ
- 18 ○○は異なるもの味なもの

## クロスワードの答えと当選者

答え「シンネンカイ(新年会)」

カ	ガ	ミ	モ	チ	カ	イ
ラ	イ	ン	ク	チ	ブ	エ
オ	ケ	ネ	フ	カ	バ	ツ
ケ	ネ	フ	カ	バ	ツ	ヤ
キ	ミ	ン	ガ	ジ	ヨ	ウ
ネ	マ	グ	マ	ク	ク	シ

\*2月号の答えは「シンネンカイ」で正解者は4人でした。当選者は左記の通りです。

- ★(野寺) 式守幸重
- ★(石堀) 西守栄治
- ★(片山) 山口莊一郎
- ★(野火止北) 石田裕之

(敬称略)  
\*以上の方が当選しました。当選者には図書カード(500円)をお送りします。

## 機関紙の感想を寄せてください

ハエガキがわかつた人の答は「シンネンカイ」です。紙の年齢・住所・氏名を記入して送ってください。紙の感想をお送りしたい方は、毎月22日までに「シンネンカイ」の編集部へお送りください。

【編集部一同】